



Quartiershaus

auf dem

Bürgerbahnhof Plagwitz

Gemeinsam mit vielen Einzelpersonen und Organisationen entwickelt die Stiftung „Ecken wecken“ einen offenen Ort der Kommunikation und Begegnung, der Entspannung und des Naturerlebnisses sowie der gemeinsamen Arbeit und Verantwortung für das Gemeinwohl im Quartier - den Bürgerbahnhof Plagwitz (BBP).

Für Projekte aus den Bereichen Bildung, Ökologie, Kinder&Jugend, Kunst&Kultur und ein Miteinander der Generationen steht seit Frühjahr 2016 eine ca. 8.000 m² große Freifläche bereit. Benötigt werden aber auch Räume zum Versammeln, Werken, Kochen sowie für sanitäre Einrichtungen, die künftig durch ein ca. 160 m² großes Quartiershaus bereitgestellt werden sollen.

Der Bau des Hauses wird zum großen Teil in Eigenleistung erfolgen. Unter Anleitung erfahrener Fachleute werden mehrere der unten genannten Organisationen mit Bewohnern einer nahegelegenen Flüchtlingsunterkunft einen Großteil der Lehm- und Holzarbeiten durchführen. Das Motto „Refugees welcome“ soll durch die gemeinsame Arbeit im Quartier zu gelebter Normalität werden.

Die Ziele des Bürgerbahnhofs prägen auch das geplante Quartiershaus:

Nachbarschaft stärken	Als zentraler Ort für alle Leute im Quartier (Jung und Alt, aus vielen Nationen stammend, Erholungssuchende, Gärtner, junge „Häuslebauer“ etc.) will der BBP Beziehungen zwischen den Menschen vor Ort stärken und neu entstehen lassen.
Nachhaltig arbeiten	Unsere Art zu arbeiten soll unsere Zukunft sichern: Quartiershaus als energieeffizienter Strohlehmbau, Solaranlage zu lokalen Energiegewinnung, Entwicklung alter Obstsorten zum Erhalt der Artenvielfalt etc.
Nachforschen	Gemeinsam erforschen wir essbare Pflanzen, lernen etwas über Bodenqualitäten, entdecken unsere handwerklichen Fähigkeiten, füllen unser „Experimentierfeld“ mit Leben - praktische Bildung vor Ort!
Nachlesbarkeit erreichen	Elemente der Güterbahnhofsvergangenheit in neuer Funktion sorgen für Identifikation mit den Quartier: Säuleneingang Quartiershaus, alte Lokbetankungsanlage als Sommerduche, Bahnsteigkanten als Sitzelemente etc.

Die Stiftung „Ecken wecken“ sucht Partner, die Interesse haben, das Quartiershaus mit Knowhow, Kontakten und/oder Finanz-/Sachmitteln zu unterstützen. Wir freuen uns auf ein Gespräch mit Ihnen!

Projektbeteiligte:

Stiftung
Ecken
wecken



Stadt Leipzig
Amt für Stadtneuerung
und Wohnungsbauförderung



Stadt Leipzig
Amt für Stadtgrün und Gewässer



DENKMALSOZIAL
LEIPZIGER DENKMAL STIFTUNG



PANDECHAION
Herberge e.V.

Anna Linde